

Organisations signataires :

Le Collectif des Familles de Disparu.e.s en Algérie (CFDA) – SOS Disparus est une association créée en 1998, dont l'objectif est de faire la lumière sur le sort des disparu.e.s en Algérie depuis la décennie 1990, accompagner les victimes de disparitions forcées et leurs proches dans leur quête de vérité et l'accès à la justice et aux réparations, et lutter contre l'impunité dont jouissent les auteurs de ce crime depuis près de trente ans. Le CFDA est lauréat de la Mention spéciale du prix des droits de l'homme de la République Française et lauréat du Prix des droits de l'homme de l'Institut Catalan de la paix (ICIP).

- Association Djazaïrouna des Familles Victimes du Terrorisme Islamiste
- Association des parents et amis de disparus au Maroc (APADM)
- Association Ex-Prisonniers politiques chiliens en France
- Association ¿Dónde Están? – Où sont-il ?
- Associations Anyakayder et Mebyader
- Cairo Institute for Human Rights (CIHRS) / Institut du Caire pour les Etudes des Droits de l'Homme (ICEDH) / مركز القاهرة لدراسات حقوق الإنسان
- Comité pour le respect des libertés et des droits de l'homme en Tunisie (CRLDHT)
- Comité de sauvegarde de la Ligue Algérienne des Droits de l'Homme
- Comité de coordination des familles des disparus et des victimes de la disparition forcée au Maroc
- Euromed Droits
- Fédération internationale pour les droits humains (FIDH)
- Fédération Euro-Méditerranéenne contre les disparitions forcées (FEMED)
- Fédération des Tunisiens Citoyens des deux Rives (FTCR)
- Ligue des droits de l'homme (LDH)
- MENA Rights Group
- Organisation Marocaine des Droits de l'Homme (OMDH)
- Réseau Euromed des ONG Maroc
- Riposte Internationale (RI)
- مؤسسة بلادي لحقوق الانسان

Membres de la société civile signataires :

- Aissa Rahmoune, vice-président de la Fédération internationale pour les droits humains (FIDH) et coordinateur du Comité de sauvegarde de la LADDH
- Abdelhak El Ouassouli, membre du Comité de coordination des familles des disparus et des victimes de la disparition forcée au Maroc
- Ali Aitdjoudi, Président de Riposte Internationale (RI)
- Cherguit Djegdijga, mère de disparu en Algérie
- Dalel Aidoun, avocate de SOS Disparus
- Dalila Abdellaoui, sœur de disparu en Algérie
- Elena Salgueiro, présidente de l'association ¿Dónde Están?
- Fatma Zohra Boucherf, mère de disparu
- Fatma Zohra Kheddar, secrétaire générale de l'association Djazaïrouna des Familles Victimes du Terrorisme Islamiste
- Fatima Lakhel, épouse de disparu en Algérie

- Lila Mokri, journaliste et rédactrice en chef
- Mouhieddine Cherbib, FTCT et CRLDHT
- Naoufal Bouamri, avocat au Maroc
- Nedjma Benaziza, petite fille de disparue
- Nesroulah Yous, oncle de disparu en Algérie et militant pour les droits humains
- Ouahiba Aidaoui, sœur de disparu en Algérie
- Rachid El Manouzi, ancien disparu et frère de disparu, président de l'Association des parents et amis de disparus au Maroc, et secrétaire général de la FEMED
- Wadih Al Asmar, président d'Euromed Rights



FÉDÉRATION EURO-MÉDITERRANÉENNE CONTRE LES DISPARITIONS FORCÉES
EURO-MEDITERRANEAN FEDERATION AGAINST ENFORCED DISAPPEARANCES
الجمعية الأوروبية للتصديقات القسرية - FEMED



ⁱ « Les disparitions forcées en Algérie : un crime contre l'humanité », Rapport du Collectif des Familles de Disparu.e.s en Algérie, 2016.

ⁱⁱ *Ibid.*

ⁱⁱⁱ *Ibid.*

^{iv} Article 45, Charte pour la paix et la réconciliation nationale.

^v Comité des droits de l'homme, Constatations, Communication n°1588/2007, Benaziza contre Algérie, juillet 2010, para. 9.9 ; Comité des droits de l'homme, Observation générale n°20 concernant l'article 7 (interdiction de la torture et des peines ou traitements cruels, inhumains ou dégradants), 10 mars 1992, para. 15 : « L'amnistie est généralement incompatible avec le devoir qu'ont les Etats d'enquêter sur de tels actes ».

^{vi} Chapitre quatrième de la Charte : « Mesures d'appui de la politique de prise en charge du dossier des disparus ».

^{vii} Observations finales de 2008 relatives au respect par l'Algérie de la Convention contre la torture et autres peines ou traitement inhumain.

^{viii} Par l'article 46 de la Charte.

^{ix} Article 1, Convention sur l'imprescriptibilité des crimes de guerre et crimes contre l'humanité.